

# Rencontre - Entraide

Lettre contact de l'entraide protestante de Tours



## Une nouvelle venue dans le CA de Rencontre-Entraide !

### Interview de l'été.

Nous partons à la rencontre de Leyslie, qui a récemment été élue au CA de Rencontre-Entraide lors de notre dernière Assemblée Générale du mois de Février

- *Leyslie, peux-tu te présenter ?*
- Mon nom est Ornelia Leyslie OYONO. Je suis gabonaise. Étudiante, je fais un doctorat en Sciences Politiques.
- *Décris-toi en 3 mots*
- Je suis une jeune femme enthousiaste, patiente, intelligente mais aussi ambitieuse.
- *Quel est ton verset biblique préféré ?*
- Psaumes 32 verset 8 : Je t'instruirai et te montrerai la voie que tu dois suivre ; Je te conseillerai, j'aurai le regard sur toi.
- *Quel est ton cantique préféré ?*
- Cantique 34-18 : A toi la gloire !
- *Pourquoi es-tu venue à RE ?*
- J'ai intégré l'Association Rencontre-Entraide pour deux raisons principales : la première est de me permettre de servir le Seigneur Jésus-Christ au sein de la communauté protestante de Touraine. La seconde raison est purement sociale, mettre à contribution mes

connaissances et compétences au service « du prochain » en aidant ceux qui sont dans le besoin.

- *Es-tu engagée dans une activité spécifique de de Rencontre-Entraide ?*
- Oui je suis engagée dans l'atelier de français même si parfois nous nous déplaçons pour rien car parfois en cas de mauvais temps, les apprenants ne viennent pas.
- *Qu'est-ce-qui te plaît le plus dans Rencontre-Entraide ?*
- Ce qui me plaît le plus, c'est de voir que plusieurs personnes de nationalités et d'origines différentes se réunissent pour une seule et même cause : réfléchir à comment aider son prochain, et mettent sur pied des stratégies d'aide mutuelle.
- *Quel est ton rêve pour Rencontre-Entraide ?*
- Mon rêve est de voir les personnes qui reçoivent de l'aide recevoir Jésus Christ comme Seigneur et Sauveur de leur vie, témoignant des bienfaits de Dieu dans leur quotidien.
- *Merci Leyslie !*

**Elom**



### Mot de la présidente

----- FRANÇOISE

Rencontre-Entraide s'est dotée de plusieurs moyens de communication :

- La lettre d'information que vous tenez entre les mains
- Un encart régulier dans les annonces paroissiales parfois relayé par une intervention lors du culte.
- Un site internet : <https://rencontre-entraide.fr/> et une messagerie : [rencontreentraide.touraine@gmail.com](mailto:rencontreentraide.touraine@gmail.com) permettant de demander ou d'offrir de l'aide

Ces deux derniers moyens ne sont pas suffisamment connus ni utilisés et sans doute sont-ils perfectibles. C'est pourquoi nous avons besoin de vos suggestions et de vos visites de temps à autre sur notre site !

Dans ce numéro de l'infolettre, nous avons donné la parole aux bénévoles qui agissent avec Rencontre-Entraide. Nous avons dressé également le bilan de la grande collecte de produits d'hygiène du mois de mai. Ce bilan qui dépasse, encore une fois, nos espérances est le fruit de votre solidarité et de votre charité. Il est porteur d'espoir. Il est réconfortant en ces temps d'incertitude.

Enfin, nous avons voulu en savoir plus sur l'épicerie solidaire et sociale de Saint Pierre des Corps, qui est une autre forme d'aide des plus démunis.

« Car j'ai eu faim, et vous m'avez donné à manger ; j'ai eu soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais étranger, et vous m'avez recueilli. » Matthieu 25 :35

# Paroles de bénévoles

## Automne et hiver dans la salle d'attente de la Cimade.

J'ai commencé l'expérience de l'accueil lors des permanences Cimade entre septembre et février 2024, sept mardis soir de 17h30 à 20h.

Que retenir ? La multiplicité des visages, jeunes adultes, majoritairement masculins, quelques femmes seules, quelques couples africains avec jeunes enfants fatigués de leur longue journée et bébés réclamant à manger. Les enfants se servent volontiers des jouets et crayons à leur disposition.

Sur la feuille les noms des inscrits ; certains soirs c'est très calme, la moitié ne sont pas venus et cela laisse la chance aux visiteurs imprévus de profiter du temps disponible d'un bénévole. D'autres fois c'est l'inverse : tous sont venus, la salle est pleine et il faut faire patienter car certains cas mobilisent du temps, parfois une heure.

« Vous désirez un café ? Un thé ? » Des biscuits ? Premier contact. Nous avons disposé la salle en petites tables basses éparses.

Je participe depuis deux ans aux accueils de réfugiés venant chercher de l'aide auprès de la Cimade. Et chaque fois, je trouve les personnes accueillies aimables et respectueuses, reconnaissantes que nous prenions un tout petit peu soin d'elles en leur offrant une boisson ou un petit en-cas. Parfois, ces accueils sont vivants : les personnes présentes ayant envie de bavarder, parfois c'est très calme, les gens sont silencieux et repliés sur eux-mêmes. J'ai le souvenir d'une anecdote que je ne suis pas près d'oublier : un soir, c'est une famille entière qui arrive : un couple et deux enfants : une fillette de 7 ans et un petit garçon de trois ans. Très vite, la conversation s'engage entre la maman et moi autour des enfants. La fillette intervient pour me dire qu'elle est maintenant dans une nouvelle école, à Rochecorbon, en « CE1 ». Quelle n'a pas été sa surprise quand je lui ai demandé si parmi ses camarades de classe il y avait Clémence, Marin, Abby, Raphaël, Chloé et d'autres ! Elle n'en croyait pas ses oreilles ! Comment pouvais-je, moi, une totale inconnue, connaître ses camarades de classe ?? Car, en effet, ces enfants-là étaient bien dans sa classe. Il se trouvait juste qu'ayant été institutrice à l'école maternelle de Rochecorbon, ma dernière classe avant de prendre ma retraite se trouve cette année en CE1

Le monde est petit, les voies de Dieu impénétrables, qui met sur notre route des personnes que nous n'aurions jamais pensé rencontrer. Albert Schweitzer disait : « Le hasard n'existe pas. C'est la forme que prend Dieu pour passer incognito ». Je me souviendrai longtemps de cette rencontre, de cette famille et de cette petite fille. Et j'espère qu'ils trouveront, dans notre pays, dans notre région un accueil définitif digne de cette partie de notre devise nationale « Fraternité ».

Véronique

## Retour sur l'assemblée générale de la FEP.

Vendredi 7 juin se tenait l'AG de la FEP à Paris. Vous pourrez retrouver sur le site de la FEP le rapport moral de la présidente Elisabeth Richard. Il était construit autour de trois verbes : **écouter, agir, interpeler**. Trois verbes d'action qui se trouvent dans notre mission d'accueil et de soin auprès des plus vulnérables.

**Ecouter**, tout d'abord, verbe qui décrit la première mission qui nous est confiée. Savoir écouter est une qualité qui se perd ; elle nécessite de prendre le temps, de faire silence. L'absence d'écoute peut générer la violence. L'écoute est au cœur des missions de la FEP.

**Agir**, ce verbe fait écho à notre responsabilité de croyant. Nous sommes appelés à nous engager, à résister, à protester si besoin. C'est en cela que le verbe **interpeler** prend tout son sens. Notre responsabilité de chrétien est d'oser dire, de rappeler nos engagements auprès des institutions.

Ce rapport présente de véritables lignes directrices tant pour y résister nos actions au niveau local que pour y trouver une impulsion.

Françoise M

## J'ai rencontré ...

**Bernadette**, protestante, bénévole et présidente du « Sac à Malices », l'association qui gère l'épicerie sociale et solidaire située au 26 rue Hoche à St Pierre des Corps.

Créée en 1999, l'association est habilitée pour la distribution alimentaire et est reconnue Espace de Vie Sociale\*.

Ce qui frappe en arrivant au « SAM », c'est l'ambiance chaleureuse et bienveillante. Tout le monde a l'air content d'être là !

Cinq salariés et une trentaine de bénévoles se relaient pour accueillir les bénéficiaires, organiser les différentes activités, approvisionner l'épicerie solidaire ou vendre les produits alimentaires.

- Bernadette, comment vous procurez-vous les produits alimentaires ?
- Ceux-ci proviennent essentiellement de la banque alimentaire ou du Centre Leclerc de la Ville-aux-Dames, sous forme de dons ou d'achats. Le matin, les bénévoles les trient, les étiquettent avec le prix de vente « SAM » qui correspond à 10% ou 25% du prix normal selon qu'ils viennent soit de la banque alimentaire soit de la grande surface. Puis ils les rangent dans les réfrigérateurs ou sur les rayonnages.
- Et qui vient s'approvisionner au Sac A Malices ?
- Les personnes qui souhaitent bénéficier de l'épicerie solidaire passent un entretien avec la travailleuse sociale qui détermine en fonction de leurs revenus, de leurs charges et de la composition du foyer le « reste à vivre ». S'il ne dépasse pas 8 €/personne et par jour, elle attribue un droit d'acheter, c'est -à-dire un montant variable selon la nature des produits : produits frais, produits secs, etc.



- Nous sommes lundi après-midi et je ne vois que des produits frais proposés à la vente ...
- Oui, les produits secs et les produits d'hygiène sont vendus les mardis et vendredis après-midi. Les bénéficiaires prennent rendez-vous et sont accompagnés par un bénévole qui les aide à choisir ou à ranger les courses dans le caddie, cela évite les bousculades et favorisent les échanges.
- Le SAM est aussi un espace de vie sociale, qu'est-ce que cela veut dire ?
- Nous proposons de nombreuses activités comme les ateliers de français, un atelier de réparation des vélos, des sorties culturelles, un jardin potager, des ateliers cuisine, les soins d'une socio-esthéticienne, etc. Les plannings concernant les activités sont affichés en salle d'accueil. Les personnes s'inscrivent en fonction de leur souhait et de leur disponibilité.



- Bernadette, comment devient-on présidente du SAM ?
- En 2014 d'anciens collègues corpopétrusiens de l'Education Nationale, déjà bénévoles au SAM, m'ont sollicitée pour les rejoindre. Peu à peu je me suis impliquée dans l'administration de l'association
- Et pourquoi continuez- vous ?
- Le Sac à Malices est vraiment important pour la ville de St Pierre des Corps, il a une véritable utilité sociale en aidant actuellement 203 familles et les relations avec les bénéficiaires sont très cordiales. Cependant, j'aimerais passer la main, mais comme pour beaucoup d'autres associations, le renouvellement des « cadres » qui assurent les tâches administratives est compliqué !

----- FRANÇOISE

\*Le Sac à Malices est financé par la CAF, la commune de St Pierre des Corps, l'Etat, la Région et le Conseil Départemental 37

## Brèves ...

### FRANÇOISE

#### Collecte des produits d'hygiène

L'hygiène, ce n'est pas seulement une question de bien-être ou de beauté, c'est également une question de dignité et de respect de l'autre.



Vous nous avez permis de collecter 55,4 kg de produits d'hygiène ! Vous êtes formidables !

BRAVO et MERCI à tous ceux qui ont apporté les 34 tubes de dentifrices, 58 brosses à dents, 22 déodorants, 39 gels douche, 23 flacons de shampooing, 12 litres de lessive, 10 paquets de couches pour bébé et 20 paquets de protections hygiéniques, sans oublier quelques eaux de toilettes, crèmes solaires et mousses à raser !

#### Recherche parrains et marraines !

L'année scolaire s'achève pour les 22 étudiants qui ont été parrainés grâce à l'association. Certains ont terminé leur cursus, d'autres ont pris leur autonomie et quelques-uns devront être encore accompagnés l'année prochaine. A ces derniers vont s'ajouter de nouveaux étudiants qui arriveront en septembre prochain pour suivre des études en France.

C'est pourquoi nous recherchons des parrains et des marraines pouvant apporter un colis alimentaire mensuel à un jeune dans le besoin. L'aide que nous apportons à ces étudiants n'est pas seulement matérielle ; ils sont souvent loin de leurs proches et ils sont heureux de trouver un soutien et un accueil familiaux.

Si vous souhaitez aider un jeune, faites-vous connaître en nous contactant :

soit par mail :

[rencontreentraide.touraine@gmail.com](mailto:rencontreentraide.touraine@gmail.com)

soit par téléphone au 06 43 70 27 16



#### Et dans les mois qui viennent ??

#### Nos prochains rendez-vous :

- **Dimanche 25 août 2024 de 9h à 17h :**  
Vide-grenier , place de Strasbourg à Tours !  
Réception des dons au centre paroissial le samedi 17 août de 14h à 17h ou le vendredi 23 août de 9h à 12h.
- **Samedi 5 octobre 2024 à 11 h :**  
Apéro-étudiants : rencontre nouveaux étudiants et familles marraines au centre paroissial
- **Dimanche 13 octobre 2024 :**  
Journée de l'Entraide au centre paroissial.
- **Samedi 30 novembre et Dimanche 1er décembre :**  
Marché de l'Avent au temple.



PROCHAIN NUMERO

JANVIER 2025



#### CONTACTS

#### MAIL :

[rencontreentraide.touraine@gmail.com](mailto:rencontreentraide.touraine@gmail.com)

#### TELEPHONE :

06 43 70 27 16

#### SITE :

<https://rencontre-entraide.fr/>